

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Dettes publiques : près de 140 milliards de francs éponnés au 1er trimestre

SELON la Direction générale de la Dette (DGD), ces règlements sont en hausse de 123 % par rapport au 1er trimestre 2021 (67,1 milliards de francs).

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

Le gouvernement tient à apurer sa dette publique afin de relancer le financement de l'économie et donner un second souffle au secteur privé au bord de l'asphyxie.

Selon les données de la Direction générale de la Dette (DGD), à fin mars 2022, le règlement de la dette publique s'est établi à 137,9 milliards de FCFA contre 67,1 milliards de FCFA au 1er trimestre 2021, soit une hausse de 123,3 %. Cette augmentation est liée à l'accroissement du règlement de la dette intérieure, malgré la baisse du paiement de la dette extérieure.

L'augmentation du règlement

de la dette intérieure à fin mars 2022, soit 4 fois le montant réglé à la même période en 2021, est imputable au paiement de la dette contractée auprès du marché financier régional et des banques. Le fléchissement du règlement de la dette extérieure de 12,7 % à 31,4 milliards de FCFA résulte du repli du paiement de la dette envers les créanciers multilatéraux (-57,0 %).

" Il convient de relever que le règlement de la dette intègre le paiement d'arriérés à hauteur de 6,7 milliards de FCFA (dont 5,7 milliards de FCFA de dette commerciale). En outre, aucun impayé n'a été constaté sur la dette intérieure ", indique la DGD.



Le siège du Trésor public.

Le clin d'œil de

lybek



La filière caoutchouc reprend du poil de la bête

MSM
Libreville/Gabon

APRÈS les dysfonctionnements (grèves des agents, insuffisance de trésorerie, perte du contrat avec Olam Rubber Gabon) enregistrés chez Siat Gabon sur la même période en 2021, la filière du caoutchouc naturel a été marquée par une reprise à la hausse de ses indicateurs d'activités au 1er trimestre 2022.

En effet, selon la Direction générale de l'économie et de la politique fiscale, la production de caoutchouc humide a fortement augmenté pour se porter à 5963 tonnes, alors que dans le même temps la production de caoutchouc usiné a atteint 1723 tonnes (usinage du caoutchouc en granulés de 50 kg) grâce à la reprise d'activités dans la plantation Siat de Bitam.

Sur le plan commercial, l'évolu-



Du caoutchouc transformé.

tion exponentielle des exportations procède également de la reprise de l'expédition de caoutchouc après l'arrêt observé sur la même période, l'an dernier. En conséquence, le chiffre d'affaires s'est situé à 2,156 milliards de FCFA, dans la moyenne des

niveaux avant Covid-19, conforté par la hausse des prix sur les marchés mondiaux en plus de l'effet quantité.

Dans le même temps, les effectifs employés ont progressé de 1,1 % pour une masse salariale de 1 023 millions de FCFA.